
Protokoll der Generalversammlung des SC Berg vom Donnerstag, 06 . 

September 2018 im evang. Kirchgemeindesaal, 20.00 Uhr 

 

 

Patrick Küng begrüsst zur hoffentlich letzten präsidentenlosen GV – er heisst v.a. die 

Ehrenmitglieder Eugen Neusch, Fritz Küng und Alf Osterwalder willkommen, darunter auch 

unseren Ehrenpräsidenten, Franz Mäder. 

 

1. Appell 

Es haben sich 61 Sportsfreunde eingefunden. Das absolute Mehr beträgt somit 31 

Stimmen.  

 

2. Wahl des Tagespräsidenten 

Chris Manhart schlägt Patrick Küng als Tagespräsident vor –das wird ohne 

Gegenstimme abgesegnet. 

 

3. Wahl der Stimmenzähler 

Patrick schlägt Mathieu Hofer, Fabian Helfenberger und Mauro Zingg vor, die alle 

ebenfalls ohne Gegenstimme gewählt werden. 

 

4. Protokoll 

Das Protokoll der Generalversammlung vom 7. September 2017 war auf der Homepage 

aufgeschaltet. Dieses wird ebenfalls ohne Gegenstimme angenommen. 

 

5. Jahresbericht der Vereinsführung & der Kommissionen 

 Patrick verliest den Jahresbericht des Vorstands, worin er einen kurzen Rückblick auf 

die Geschichte des Sportclubs gibt – verbunden mit ein paar Zahlen, die aufzeigen, 

wie unser Dorfverein in den letzten Jahren gewachsen ist! 

 Andreas Mäder informiert über die Geschehnisse in der ersten Mannschaft in der zu 

Ende gegangenen Saison, geprägt durch den Abstieg in die 4. Liga nach einem 2 

Jahre dauernden Abstecher in die 3. Liga.  

 Für die zweite Mannschaft hören wir Marco Helfenberger. 

 Es folgt der gewohnt unterhaltsame Bericht der Plauschveteranen, der jedes Jahr für 

einige Lacher sorgt. Dieses Jahr wird dieser von Dani Gwerder vorgetragen. 



 Andi Mäder berichtet für die Senioren: Nachdem die Mannschaft lange eine sehr 

junge Truppe stellen konnte, sind die «Jünglinge» langsam ins Alter gekommen. 😉 

 Das Fussballjahr der Damen fasst Ursina Plüer zusammen – geprägt von vielen 

Abgängen und personellen Sorgen scheinen die Damen unter dem neuen Trainer Adi 

Cid die Freude am Fussball nicht verloren zu haben.  

 Steven Good weiss von den A- bis C- Junioren hauptsächlich Positives zu berichten!  

 Und auch Dani Haslauer hat v.a. Erfreuliches zu erzählen vom jüngeren Nachwuchs 

des Sportclubs. 😊 

 

6. Jahresrechnung 2017/18 

Zum ersten Mal erläutert Chris Manhart die Jahresrechnung, nachdem Jürg Müller sein 

Amt niedergelegt hat.  

 

7. Revisorenbericht  

Ruedi Grunder liest den Revisorenbericht vor: Er hat die Rechnung mit Martin Habegger 

zusammen geprüft und empfiehlt der Versammlung, diese zu genehmigen. Das 

geschieht ohne Gegenstimme, dafür mit einem grossen Dank an Chris und auch an Jürg. 

 

8. Festsetzung der Mitgliederbeiträge 

Für die Mitgliederbeiträge sind keine Änderungen vorgesehen: Sie werden ohne 

Gegenstimme für gut befunden. 

 

9. Genehmigung des Budgets 

Das Budget wird mit einem grossen Applaus für Chris verdankt und ohne Gegenstimme 

abgesegnet. Christ meldet sich zu Wort: Der Dank gebühre Jürg Müller für seine 

Engelsgeduld und seinen Sportsgeist. «Ohni mi wär’s gange, ohni de Jürg nöd», so sein 

Schlusswort. 

 

10. Wahlen 

Nun haben wir uns seit 2013 präsidentenlos «durchgewurstelt» – und freuen uns, mit 

Mario Pargätzi ein neues Gesicht an der Spitze zur Wahl vorschlagen zu können. 

 

10.1 Wahl des Präsidenten 

Mario wird einstimmig als Präsident gewählt. 

 



10.2 übriger Vorstand 

Ramon Hinder (Beisitzer) und Steven Good (Juniorenverantwortlicher A- bis D-Junioren) 

werden einzeln und jeweils ohne Gegenstimme in den Vorstand gewählt. 

 

10.3 Rechnungsrevisor 

Marin Habegger hört auf und wird durch Michael Brotbeck ersetzt, der ebenfalls 

einstimmig gewählt wird. Ruedi Grunder bleibt als Revisor.  

 

10.4 Aufnahme von Neumitgliedern 

Die Namen der Neumitglieder werden mannschaftsweise präsentiert – es werden alle 

ohne Gegenstimme aufgenommen. 

 

11. Ehrungen 

Gründungsmitglied Eugen Neusch ist aus gesundheitlichen Gründen aus dem Vorstand 

ausgetreten und wir mit einer Urkunde für 43-jährige (!) Vorstandstätigkeit sowie einer 

standing ovation würdig verdankt. 

Rönggi Graf wird ebenfalls mit einem herzlichen Dankeschön und einem kleinen Präsent 

aus dem Vorstand verabschiedet: Rönggi, der nie gern im Vordergrund steht, aber im 

Hintergrund immer seine Hände im Spiel hat, wenn es Arbeiten zu verrichten gibt! 

Jürg Müller hat sein Amt offiziell schon vor einem Jahr niedergelegt: Nun tritt er aber 

auch als «rechte Hand» von Chris zurück und wird noch einmal von allen Anwesenden 

herzlich verdankt. Jürg erhält für seinen grossen Einsatz die Ehrenmitgliedschaft. 

Betty Beck hat ihre aktive Karriere beendet und tritt nun auch aus dem Vorstand zurück: 

Sie wünscht den Damen alles Gute auf dem steinigen Weg und erhält als Dank für ihren 

vieljährigen Einsatz ebenfalls die Ehrenmitgliedschaft sowie ein kleines Präsent.  

 

12. Anträge/Statutenänderungen 

Anträge sind keine eingegangen.  

 

13. Verschiedenes 

 Mario erläutert kurz die Visionen und das Leitbild 2025 aus dem kürzlich 

abgehaltenen workshop des Vorstands (2025 = 50 Jahre SC Berg). 

 Er weist darauf hin, dass viele helfende Hände gesucht sind für viele kleine Jobs. 

 Und schliesslich hält er die Anwesenden dazu an, fürs gemütliche Beisammensein 

nach der GV doch bitte die Sponsoren des SC Berg zu berücksichtigen.  



 Schliesslich ergreift Franz noch kurz das Wort: Er freut sich, dass endlich wieder ein 

Präsident die Geschicke der Sportclubs leitet und wünscht Mario viel Glück. Sein 

guter Rat: «Wenn’s Problem git, chunnsch zu mir – i cha au nöd hälfe.» 😊 

Franz hält aber auch fest, dass es ohne Eugen den SC Berg in dieser Form nicht 

(mehr) gäbe und mit seinem Austritt aus dem Vorstand eine Aera zu Ende gehe. 

 

Mario schliesst die Versammlung um 21.50 mit den besten Wünschen für alle Anwesenden.  

 

Für das Protokoll, die Aktuarin Tamara Hänni 

 

 


